



CORTES GENERALES

INFORME

CONFERENCIA DE LAS PARTES DE LA CONVENCION MARCO DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE EL CAMBIO CLIMÁTICO (COP) N°28

Dubái (Emiratos Árabes Unidos)

5 y 6 de diciembre de 2023

En el mes de diciembre de 2023 han tenido lugar en la EXPO City Dubai las reuniones de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP) número 28, organizada por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) con el objeto de coordinar y examinar la lucha mundial contra el cambio climático. En el marco de esta conferencia ha tenido lugar, igualmente, la reunión organizada conjuntamente por la Unión Interparlamentaria (UIP) y el Consejo Federal Nacional de los Emiratos Árabes Unidos, teniendo lugar igualmente en la EXPO City Dubai. Esta reunión parlamentaria tuvo lugar el día 6 de diciembre.

A estas reuniones acudió, en representación del Grupo español en la UIP, el Excmo. Sr. D. Agustín Almodóbar Barceló, Senador del Grupo Parlamentario Popular y miembro del Comité Ejecutivo de la UIP.

Antes de comenzar dichas reuniones, el día 5 de diciembre se organizó una recepción oficial a la que acudieron integrantes de las delegaciones asistentes. Con ocasión de este acto, el Sr. Almodóbar mantuvo una reunión con el Embajador del Reino de España en Emiratos Árabes Unidos, Excmo. Sr. D. Íñigo de Palacio España, en la que se trató sobre la situación del país organizador del evento y del desarrollo de las reuniones de la COP.

El día 6 de diciembre, a las 9 horas, comenzaron las reuniones de la UIP en la COP, comenzando con el himno nacional de los Emiratos Árabes Unidos y un vídeo de presentación. Posteriormente, pronunciaron sendos discursos el Presidente del Consejo Federal Nacional de los Emiratos Árabes Unidos, Sr. Saqr Ghobash, el Secretario General de la UIP, Sr. Martin Chungong (en representación de la Presidenta de la UIP, Sra. Tulia Ackson), el Director General de la COP, Sr. Majid Al Suwaidi, y la Representante del Programa UNFCCC, Sra. Christine Adam.

El desarrollo de la reunión se dividió en cuatro bloques temáticos, para los cuales se había designado a una serie de ponentes, tras cuyas intervenciones se abrió el debate



CORTES GENERALES

para que pudiesen intervenir los asistentes. Hubo, asimismo, un turno reservado a los presidentes de parlamentos. El primer bloque estuvo dedicado a la visión científica del cambio climático, así como a la revisión de los progresos a nivel global. Los ponentes fueron el Presidente del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático, el Presidente del Parlamento de Tuvalu y la activista climática, Sra. Xiye Bastida. El segundo bloque estuvo enfocado a la necesidad de mayores avances en la lucha contra el cambio climático y la adaptación para las comunidades más vulnerables. Intervinieron como ponentes en este bloque el Presidente del Parlamento de Bangladesh, una diputada del Bundestag de Alemania y un miembro del Consejo de Transición Nacional de Chad. Asimismo, el Sr. Almodóbar visitó distintos pabellones nacionales en los que se habían organizado exposiciones sobre el cambio climático.

Tras un descanso a las 13 horas, a las 15 horas se retomaron las reuniones continuando con los dos últimos bloques. El tercer bloque se centró en la asimilación de los efectos que no pueden ser evitados o que ya se han producido por causa del cambio climático, interviniendo como ponentes la Secretaria General Adjunta de la Organización Mundial de la Meteorología, un diputado de la Cámara de Representantes de Egipto, un miembro de la Asamblea Legislativa de Tonga y un miembro del Consejo de la Shura de Bahrein. Finalmente, el cuarto y último bloque trató sobre el papel de los parlamentos en la vigilancia del cumplimiento de la implementación de los Acuerdos de París, en el que intervinieron la Directora Ejecutiva de la European Climate Foundation, el Presidente de GLOBE International, el cofundador de WattTime and Climate TRACE y el Presidente del Comité Permanente sobre Desarrollo Sostenible de la UIP y miembro de la Asamblea Nacional de Seychelles.

Como último punto de estas reuniones se elaboró un documento en el que se recogieron las conclusiones, finalizando con un discurso del Secretario General de la UIP.

Finalizada esta conferencia, a invitación del Foro de Jóvenes Parlamentarios, acudió el Sr. Almodóbar a otra reunión, organizada también por el Foro de Mujeres Parlamentarias, que comenzó a las 17:30 horas, y que fue moderada por la Sra. Sara Falaknaz, miembro del Consejo Federal Nacional de los Emiratos Árabes Unidos. El desarrollo de la reunión fue similar al de la anterior, interviniendo primero una serie de ponentes respondiendo a las preguntas de la moderadora sobre temas relacionados con la lucha contra el cambio climático y el papel de los parlamentarios, especialmente jóvenes y mujeres. Tras la respuesta de los anteriores, se abrió un turno de intervenciones, en el que participaron tanto jóvenes y mujeres parlamentarias como representantes de organizaciones de todo el mundo. En este punto intervino también el Sr. Almodóbar explicando que la juventud parlamentaria, que cada vez está más presente en todo el mundo, tiene un enorme potencial para influir y liderar la lucha contra la crisis climática. Considera el Sr. Almodóbar que en buena medida todo gira en torno a la concienciación y la sensibilización, algo que los jóvenes en su mayoría demuestran. Añade que los



CORTES GENERALES

jóvenes parlamentarios tienen la capacidad, las herramientas y el deber de actuar, de colaborar con las organizaciones medioambientales y con los científicos expertos, de forma que la acción climática se base en evidencias científicas sólidas. Considera, además, que los foros de este tipo contribuyen a la formación de políticas globales efectivas, dado que sirven para compartir las mejores prácticas y presionar por compromisos más ambiciosos por parte de los países. La reunión finalizó a las 19 horas, regresándose a Madrid esa misma noche.

Palacio del Congreso de los Diputados, 13 de diciembre de 2023.

Joaquín Cabezas Cayuelas
Letrado de las Cortes Generales adscrito a la Delegación Española en la UIP